

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

10 AVRIL 1937 (N° 88)

SERVICE DE 15 h.

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence 10 Avril 1937- ZONE DU CENTRE. Hier une offensive républicaine a été déclenchée dans tous les secteurs du front de Madrid remportant des résultats magnifiques.

Dans le secteur de la route d'Extremadure, on a fait sauter deux maisons à la dynamite; deux compagnies d'infanterie adversaires ont été ensevelies sous les décombres.

Dans le secteur de la Casa del Campo la lutte a pris une grande intensité. Les forces républicaines ont occupé le cimetière, l'église, la Casa de Vacas, le terrain de polo et l'hippodrome. Les communications des insurgés de la Casa del Campo, avec leurs positions de la Cité Universitaire, ont été coupées. Le lac de la Casa del Campo a été dépassé considérablement, et les républicains ont pu porter leurs positions jusqu'aux alentours de la colline de Garabitas occupant tout le long de leur trajet des positions d'une très grande importance.

Dans le secteur de la cote des Perdrix, la maison Camorra a été occupée.

Dans le secteur de Carabanchel, la colline d'Almodovar, position d'une grande importance stratégique, a été également occupée. De même l'Hôpital Militaire a été enlevé de haute lutte. L'ennemi s'est vu dans la nécessité de commencer l'évacuation de Carabanchel Alto.

L'aviation républicaine a coopéré à l'avance de l'infanterie, avec une grande efficacité. Elle a bombardé à plusieurs reprises les positions de l'adversaire.

Dans la province de Guadalajara, canonnades, à Gajanejos, Hita et Utande.

ZONE D'ARAGON-Secteur de Huesca: Les forces républicaines se sont emparées du Château fort de Bech situé aux environs immédiats de Huesca ainsi que du lieu-dit Carrascal, position d'où l'artillerie républicaine pourra désormais empêcher l'arrivée de tout renfort venant de Jaca.

Secteur d'Alcubierre. Les troupes républicaines ont attaqué les positions ennemies situées près de Puigladros, infligeant aux insurgés un très grand nombre de pertes. Au cours de leur retraite ceux-ci ont abandonné sur le champ de bataille 80 cadavres dont plusieurs d'officiers. En outre, les républicains ont fait onze prisonniers dont six officiers; au cours des combats, huit soldats déserteurs du camp rebelles sont passés aux lignes républicaines.

L'aviation républicaine a bombardé les positions de l'ennemi près de Torraza, dans la province de Huesca. De même Vivel del Rio, ainsi que la gare et la route de Calamocha ont été bombardées par l'aviation républicaine.

ZONE DU NORD- Front d'Euzkadi. Secteur de Guipuzcoa- Duels d'artillerie et de fusils à Lequeitio, Eibar et Elgoibar.

Secteur d'Alava, et de Biscaye. Aucune opération importante à signaler. L'aviation républicaine a bombardé plusieurs objectifs militaires à Vergara. Le croiseur insurgé "Almirante Cervera" et un chalutier armé ont canonné la côte près de Bermeo, sans causer de dégâts.

Front de Burgos-Duel d'artillerie sur le front d'Orduna. Sur celui d'Ontaneda, dans la province de Santander, plusieurs attaques violentes de l'adversaire ont été repoussées par les troupes gouvernementales.

Front des Asturies- Plusieurs attaques consécutives de l'ennemi contre les positions républicaines de Buenavista et du Vieux Cimetière, situées sur le front d'Oviédo, ont été repoussées. De même plusieurs vagues d'assaut des insurgés dans les secteurs de Revelles et de Grado ont été conquis; dans ces deux secteurs les troupes républicaines ont infligé un sévère châtiment aux assaillants. Un caporal

.....
A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N° 88)

SERVICE DE 15 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (SUITE)

.....et un soldat armés ainsi que 45 civils se sont réfugiés dans le camp des républicains.

ZONE D'ANDALOUSIE- Les opérations militaires n'ont pas eu un caractère d'une grande violence. Les troupes républicaines se sont consacrées à fortifier les positions récemment conquises. Trois soldats apportant avec eux leur armement deux mitrailleuses et plusieurs fusils, se sont présentés aux lignes républicaines.

Dans le secteur d'Almería - l'ennemi a bombardé, sans causer de dégâts, les positions républicaines de Casteldeferro.

L'aviation républicaine a bombardé le port de Malaga coulant 1 navire qui était ancré et cinq hydravions ; Le nombre d'hydravions qui ont subi des dégâts est très important. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N°88)
SERVICE DE 15 h.30

UNE ASSEMBLEE D'INFORMATION SUR L'ESPAGNE

Paris 10 Avril 1937-Le Comité d'Action Socialiste pour l'Espagne (C.A.S.P.E.) organise ce soir à 21 heures, une assemblée d'information sur l'Espagne qui sera présidée par M. Jean LONGUET.

Une Délégation de ce comité, retour d'Espagne, rendra compte de ses travaux, et lira des messages de MM. ALVAREZ DEL VAYO, Ministre des Affaires étrangères et LAMONEDA, Secrétaire du Parti Socialiste d'Espagne.

M. VALERIANO CASANUEVA, Ancien Sous-Secrétaire d'Etat Espagnol aux affaires étrangères, prononcera une allocution. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie.

Gérant : Jean Fouquet.



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

10 AVRIL 1937 (N° 88 a)
SERVICE DE 20 HEURES

QUOTIDIEN

UNE PARTIE DE LA DELEGATION BRITANNIQUE DES PERSONNALITES RELIGIEUSES RETOURNE EN ESPAGNE APRES UN BREF SEJOUR A TOULOUSE

BARCELONE - 10 Avril - Une partie de la délégation britannique de personnalités religieuses qui vient de faire un premier séjour en Espagne a décidé de retourner à Valence et à Madrid pour y poursuivre leur enquête sur la situation religieuse et générale de l'Espagne républicaine. C'est ainsi qu'hier à 4 heures de l'après-midi le doyen de Canterbury, accompagné de Mme Margaret Beer, la pacifiste catholique bien connue, ainsi que de Mme Hannah Laurie, Secrétaire de la délégation, a passé la frontière franco-espagnole au col du Perthus où le journaliste espagnol M. José Carbo était venu saluer les délégués au nom du Gouvernement espagnol. De même le Président Companys avait envoyé une délégation à la frontière pour y accueillir les personnalités britanniques au nom du Gouvernement catalan. Le doyen de Canterbury et ses collègues ont été reçus hier en fin de journée en audience particulière par le Président Companys. Ils sont repartis ce matin pour Valence où ils sont arrivés à la fin de l'après-midi, et où ils ont été reçus aussitôt par M. Alvarez Del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères. (Agence Espagne)

M. MARTINEZ BARRIO PREND LA PAROLE A UNE CONFERENCE DU FRONT POPULAIRE ALLEMAND

PARIS - 10 Avril - M. Diego Martinez Barrio, Président des Cortès, et les membres de la délégation parlementaire espagnole ont assisté aujourd'hui à la Conférence du Front Populaire de l'opposition allemande à laquelle sont représentés tous les partis anti-hitlériens allemands.

Les participants à cette Conférence firent aux parlementaires espagnols une ovation enthousiaste. Le célèbre écrivain allemand Heinrich Mann qui fut Président de l'Académie de Littérature allemande, présidait. Il salua en termes émus les délégués espagnols.

M. Diego Martinez Barrio le remercia et adressa à l'assemblée une allocution où il dit notamment :

"J'éprouve une certaine mélancolie lorsque je songe à votre peuple qui vit dans l'esclavage le plus dur, et à mon peuple qui mène un combat acharné pour se libérer des chaînes sous lesquelles votre peuple souffre. Je profite de l'occasion qui m'est offerte pour vous remercier de cette réception chaleureuse, et je vous exprime toute ma gratitude pour la contribution que le peuple allemand apporte à la lutte libératrice de mon peuple. Cette lutte n'est pas un combat entre peuples ennemis; c'est la lutte des peuples contre un régime ennemi. Dans ce combat, les soldats allemands de la Brigade Internationale ont conquis d'impérissables lauriers. Leur lutte assurera la liberté de l'Espagne, mais aussi la liberté du peuple allemand sur le sol allemand".

Prenant la parole, M. Rudolf Breitscheid, ancien député au Reichstag, assura les délégués espagnols que, dans sa lutte pour la libération de l'Allemagne, le Front Populaire Allemand s'inspirera de l'exemple que lui donne le Front Populaire espagnol. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N° 83)

SERVICE DE 22 HEURES

AVANT DE QUITTER PARIS, M. DIEGO MARTINEZ BARRIO, PRESIDENT DES CORTES, A REÇU LA PRESSE.

Paris, 10 avril - M. Diego Martinez Barrio, président des Cortès, qui vient de faire un court séjour à Paris et qui repart demain soir pour Valence a reçu cet après-midi, dans les salons de l'ambassade d'Espagne, les représentants de la presse française et étrangère.

Répondant aux questions qui lui étaient posées par les journalistes, le président des Cortes a déclaré notamment que "l'unité du commandement militaire en Espagne était entièrement réalisée, et que le gouvernement espagnol jouissait d'une pleine autorité."

Questionné sur l'efficacité du contrôle, M. Martinez Barrio déclara, non sans ironie, que " théoriquement", le contrôle était suffisant. Un journaliste lui ayant demandé si le gouvernement espagnol comptait saisir la Société des Nations de la question de la guerre d'Espagne, M. Martinez Barrio répondit que "n'importe quel gouvernement était libre de saisir la Société des Nations de cette question", et " qu'à l'heure actuelle, il n'était pas de l'intention du gouvernement espagnol de créer des difficultés à d'autres Etats."

Parlant de l'intervention italo-allemande en Espagne, M. Martinez Barrio déclara qu'il y avait actuellement en Espagne plus d'Italiens que d'Allemands. "Il ne pouvait, a-t-il dit, donner aucun chiffre précis quant aux effectifs, aussi bien italiens qu'allemands, mais il était en mesure d'affirmer, que lors de la récente victoire républicaine à Guadalajara, il y avait eu quarante mille Italiens.

Le président des Cortès était entouré des personnalités parlementaires espagnoles qui l'accompagnent dans son voyage et notamment de MM. Pedro Corominas, Président du Conseil d'Etat et député de la Gauche Catalane; Santalo, député de la Gauche Catalane, ancien ministre des P.T.T.; Valeriano Casanueva, député socialiste, ancien Sous-secrétaire d'Etat aux Affaires Etrangères; Montiel, député communiste; Benito Artigas Arpon, député de l'Union républicaine; Ricardo Gasset, député de l'Union républicaine; Alvaro Pascual Leone, président du groupe parlementaire de l'Union républicaine; Piccavea, député nationaliste basque; et M. Juan Peset, député de la Gauche Républicaine, président de la Commission Parlementaire de l'Instruction Publique.

En prenant congé des journalistes présents, le président des Cortès les pria d'être son interprète en remerciant Paris et la France entière de l'accueil inoubliable qui leur avait été fait, à lui et à ses collègues. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

10 AVRIL 1937 (N°88)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 23 HEURES

DE VIOLENTS COMBATS ONT EU LIEU A OVIEDO

Gijon, 10 avril - En tentant de percer le front d'Oviedo et de s'ouvrir une trouée en direction d'Escamplero, les insurgés ont subi des pertes sérieuses. Leurs efforts s'étaient portés sur Trecha, La Veruga et Pando, mais ils avaient échoué. Les insurgés tentèrent alors de faire une opération du même genre du côté de San Lazaro Buenavista. La bataille reprit à deux heures du matin. Les insurgés déclenchèrent le feu de leur artillerie, bientôt réduite au silence par les batteries républicaines. Un peu plus tard, les insurgés lancèrent contre les premières lignes républicaines de forts contin-gents d'infanterie, notamment contre les positions du nouveau cimetière, situé dans le secteur de Paraxuga, à Buenavista. Les gouvernementaux ayant mis en action leurs fusils automatiques, les insurgés durent se replier sur leurs lignes de départ. A cinq heures 30 du matin, l'attaque des insurgés était définitivement repoussée. Au cours de leur retraite, ils avaient laissé de nombreux morts sur le terrain. En même temps qu'ils attaquaient à Oviedo, les insurgés procédaient à une attaque contre les posi-tions républicaines de Riviellas, dans la zone de Grado. Après une lutte particuliè-rement intense, où les soldats républicains se servirent avec succès de grenades à main, les insurgés furent repoussés.

L'aviation des insurgés a survolé le front d'Oviedo, jetant un certain nombre de bombes, sans occasionner de dégâts importants, ni faire de victimes. (Agence Espagne)

L'AVANCE REPUBLICAINE SE POURSUIT DANS LA SIERRA DE LA GRANA

Andujar, 10 avril - Contre-attaquant dans le secteur de Penarroya, les insurgés ont été immédiatement repoussés avec de lourdes pertes.

Au cours de son avance sur Puente Ovejuna, une colonne républicaine de la Granjue-la a opéré sa jonction avec les forces républicaines d'Extrémadure.

Dans la Sierra de la Grana, l'avance républicaine est lente, mais sûre. Dans cet-te sierra, les troupes républicaines ont occupé des positions très importantes, et se trouvent à deux kilomètres de Puente Ovejuna.

Les batteries républicaines ont ouvert le feu contre d'importantes concentrations de troupes insurgées sur la route de Villaharta. Les insurgés opposent une certaine résistance dans le secteur de Cimorra, où ils ont accumulé d'importants renforts.

Dans la zone de Huelva, des colonnes de mineurs et de paysans se sont formées, qui font aux insurgés une guerre de guerillas impitoyable. (Agence Espagne)

" NOS AVIONS ET NOTRE ARTILLERIE MITRAILLENT SANS REPIT LES POSITIONS DE

L'ADVERSAIRE A LA CASA DE CAMPO", DECLARE A VINGT HEURES LE GENERAL MIAJA

Madrid, 10 avril -Recevant à vingt heures les journalistes, le général Miaja, président de la Junte déléguée à la Défense de Madrid, a déclaré : "Nous nous battons avec achar-nement sur le Cerro del Aguila, à la Casa de Campo. Nos troupes se trouvent à vingt mè-tres de l'ennemi. Nous gardons l'initiative des opérations. Nous avons occupé les tran-chées bétonnées. Les combats se poursuivent avec une violence égale. Nos avions et no-tre artillerie mitraillent sans répit les positions de l'adversaire à Casa de Campo."
(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

12 AVRIL 1937 (N°88)
SERVICE DE 2 heures du matin

LA JOURNÉE DE L'AVIATION RÉPUBLICAINE

On téléphone de Valence à 1 heure du matin :

Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air .

Valence, le 10 avril - /Front de Madrid : A sept heures du matin, les troupes républicaines ont bombardé le Mont Garabitas, à la Casa de Campo. Nous avons pu réperer deux pièces d'artillerie qui furent bombardées. Jusqu'à dix heures, le bombardement du Mont Garabitas par des avions et des tanks s'est poursuivi.

A onze heures, opérations de reconnaissance au-dessus de villages sur le front du Jarama. A midi, opérations de reconnaissance sur Sesena, San Martin de la Vega, Valdemorilla et Legames. A la même heure, bombardement du Mont Garabitas par douze avions de chasse et de bombardement.

A midi 40, opérations de reconnaissance sur Brunete, Majadahonda, Valdemorillo et Naval Alamella.

A midi 50, bombardement de la Casa de Campo par dix appareils volant en rase-mottes.

A treize heures, bombardement de la Casa de Campo et Casa de Vacas.

A treize heures 30, bombardement du Mont Garabitas.

A treize heures 40, bombardement de Roble de Chavela. Il s'agit là d'un bombardement de positions ennemies très importantes sur lesquelles nous avons jeté deux bombes de cent kilos et quatre bombes de cinquante kilos.

A partir de 19 heures 30, bombardement de Garabitas par douze avions de chasse.

Front du sud - Les positions de Pueblonuevo del Terrible ont été bombardées par nos batteries. A treize heures 30, trois de nos appareils ont bombardé les positions ennemies de Lopera, où d'importantes concentrations de troupes et de matériel de guerre ont été détruites. Ce bombardement a été un des plus efficaces qui l'on ait vu jusqu'ici sur le front du sud. (Agence Espagne)

LES TROUPES RÉPUBLICAINES NE SERAIENT PLUS QU'À 3 KILOMÈTRES DE PENARROYA

On téléphone de Valence, à 1 heure 30 :

Andujar -11 avril - Aujourd'hui, l'armée républicaine a manifesté une grande activité sur ce front. Les troupes gouvernementales ont attaqué avec une grande efficacité les positions de Penarroja et de Puente Ovejuna. Les insurgés ont opposé une sérieuse résistance; si l'on en croit les déclarations de quelques prisonniers, leurs troupes et les officiers qui les commandent seraient Italiens.

Les forces républicaines ne seraient plus qu'à trois kilomètres de Penarroja. Sur le front de Puente Ovejuna, les troupes républicaines se sont emparées du pont de l'Arco. L'armée républicaine a atteint tous les objectifs que le haut commandement lui avait assignés. L'avance des troupes loyales se poursuit. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

11 AVRIL 1937 (N° 88)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 9 HEURES 30

UN TELEGRAMME DU PRESIDENT DU GOUVERNEMENT BASQUE AU PAPE

Bilbao, 11 avril - M. Aguirre, président du gouvernement basque, a adressé au pape Pie XI le télégramme suivant :

"En ma qualité de catholique pratiquant, je proteste contre l'assassinat, par les rebelles, d'un grand nombre de prêtres. Les informations relatives à ces assassinats ont été remises au Saint-Siège. Au nom du peuple basque qui est partisan de la justice, de la loi et de l'ordre, au nom de la conscience chrétienne de beaucoup de mes compatriotes, je supplie le Saint-Père de rompre son silence." (Agence Espagne)

LA PRESSION DES GOUVERNEMENTAUX CONTINUE A S'EXERCER EN ARAGON

On téléphone de Valence à 4 heures du matin :

Le Ministère de la Guerre communique :

Front d'Aragon - A huit heures du soir, la pression de nos troupes se poursuit au nord de ce front, où nos positions ont été sensiblement améliorées, et où nos troupes consolident les positions récemment conquises. L'artillerie républicaine a bombardé des concentrations de troupe des insurgés. Quelques légères fusillades se sont produites dans le voisinage de l'Asile d'Aliénés de Huesca.

Dans la matinée d'aujourd'hui, les forces gouvernementales ont pris d'assaut une position de l'adversaire dans la Sierra de Alcubiere, faisant à l'ennemi une cinquantaine de morts, et s'emparant d'un nombreux matériel de guerre et notamment de mitrailleuses et de fusils.

Front de Tέρuel - Aucune activité. Dans le sous-secteur de Sea, les troupes républicaines se sont emparées au cours d'une avance d'un troupeau de quinze cents moutons.

Un sergent aviateur, déserteur du camp des insurgés, est passé aux lignes républicaines avec son armement.

Front du Sud - Secteur d'Almeria et de Grenade. Rien à signaler.

Secteur de Pozoblanco. Huit appareils de bombardement et six avions de chasse ont effectué ce matin, à deux reprises des vols de reconnaissance sur Penarroya.

Front des Asturies. L'ennemi a repris son attaque sur le Vieux Cimetière et Puerta Nueva. Il a été facilement repoussé et s'est replié, laissant sur le terrain de nombreux morts.

Un soldat, déserteur du camp des insurgés, et 42 civils sont passés dans nos lignes. Le soldat a déclaré que de nombreux contingents des insurgés se sont portés sur le front basque.

Une attaque des insurgés sur Matameria a été repoussée avec de lourdes pertes pour l'adversaire.

Dans le secteur de Sagente, une légère attaque de l'ennemi est demeurée sans effet. Quatre soldats déserteurs du front des insurgés sont passés dans les lignes républicaines. (Agence Espagne)

SUCCEs REPUBLICAIN DANS LE SECTEUR DE L'ESCURIAL

On téléphone de Madrid à 2 heures du matin :

Madrid, 11 avril - Dans le secteur de l'Escorial, les troupes républicaines ont remporté un grand succès en occupant d'importantes positions, en dépit de la résistance de l'adversaire.

9 soldats déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines avec leur armement. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)